

# Investigadores sin becas ni contratos

Los recortes amenazan con limitar las becas posdoctorales del Ministerio y de la UGR ● 37 científicos podrían quedarse sin la ampliación de contratos que fijó por ley la Junta en 2008 para los recién doctorados



Investigadores denuncian en una protesta las precarias condiciones en las que trabajan.

## AL DETALLE

### 1 El Plan Propio de la Universidad de Granada

Oferta becas posdoctorales, pero como el Ministerio no sacó en 2011 está pendiente de lo que hará este año

### 2 Becas de la Junta de Andalucía

Un decreto de 2008 permite a los doctores ampliar un quinto año su contrato, pero este año está en el aire

### 3 Becas posdoctorales Ministerio Educación

En 2009 ofertó 350 plazas para toda España, en 2010 no sacó ninguna y en 2011 lanzó sólo 250

A. Beauchy / GRANADA

Los investigadores noveles están de nuevo en tierra de nadie. Con una Ley de la Ciencia y la Tecnología recién aprobada que prohíbe ofrecer becas a los doctores ("ya no están formándose, contribuyen al sistema productivo y hay que tratarlos como trabajadores") y un decreto de contención del gasto (Ley 20/2011) que limita la incorporación de personal nuevo en las instituciones públicas, tienen grandes dificultades para optar a becas o a contratos.

La comunidad científica granadina cruza los dedos ante la posibilidad de que el Ministerio de Educación no oferte este año las becas a los posdoctorales, como ya ocurrió en 2010, y que esta decisión contagie a la Universidad de Granada. "Estamos pendientes de las propuestas del

Gobierno para hacer nuestras convocatorias", dijo la vicerrectora de Investigación de la UGR, María Dolores Suárez.

Para colmo, dentro de dos meses concluye el contrato de 37 becarios predoctorales de la

**M<sup>a</sup> Dolores Suárez**  
Vicerrectora Investigación

“Estamos pendientes de la convocatoria del Ministerio para los posdoctorales y así hacer la nuestra”

UGR (150 en Andalucía) que deberían ser renovados otro año más (el quinto), según un decreto de 2008, pero la Junta ha dejado en el aire esta convocatoria vinculada a los proyectos de excelencia.

Suárez dice que la Junta le ha asegurado que sí, que las ayudas van a concederse este año, pero falta poco más de un mes para que concluyan los contratos y todavía no han dado señales de vida.

El quinto año de las becas posdoctorales está pensado como un curso puente una vez concluida la tesis doctoral para que el investigador no pierda el contacto con el entorno científico y enlace con los primeros contratos. "Las resoluciones tardan en salir y necesitas tiempo para que publiquen los artículos de tu tesis y te generen una oferta de trabajo", explica Nadia Martínez, la portavoz de la Asociación de Jóvenes Investigadores Precarios, que leyó su tesis el año pasado y actualmente está sin poder investigar.

Otra de las salidas que tienen los investigadores noveles son los proyectos de excelencia de la

Junta que duran dos años. "Es una forma de autocontratarse el investigador, pero hay muy pocas plazas y es difícilísimo acceder a ellas", comenta Martínez.

Sus esperanzas están puestas en el Ministerio, que ofertó el pasado año 250 becas posdoctorales para toda España, el año anterior no sacó ninguna y en 2009 lanzó 350. Pero como cada año es más factible la reducción e incluso la desaparición definitiva de estas ayudas, los jóvenes científicos tratan de buscar una beca en las instituciones o universidades europeas. Pero no todos los científicos tienen este camino abierto.

"En el campo de la medicina, la física o las ingenierías, entre otros, sí tienen posibilidades de que una institución superior o científica se interese por sus investigaciones, sin embargo, en el área de humanidades, que es

el mío, la mayoría de las tesis son de ámbito local o regional, y ¿a qué universidad europea le interesa un estudio sobre Granada?

Más de 23.000 científicos de 80 países han firmado ya la carta abierta por la Ciencia en España (entre ellos seis premios Nobel y dirigentes del PSOE, IU, UPyD y CiU) para destinar más dinero a Investigación y Desarrollo (I+D). En España, de cada euro que recauda el Estado sólo se destina a investigación 0,9 céntimos. Nadia ponía como ejemplo lo que adeudan los clubs de fútbol a la Agencia Tributaria, más de 750 millones de euros, "con ese dinero se podría cubrir el recorte en Ciencia para el próximo año". Y es que el PP apunta que en los próximos presupuestos de I+D reducirá en más de 530 millones de euros las subvenciones y en 211 los préstamos para Ciencia.

## La UGR destina 3,1 millones al Plan Propio, lo mismo que en 2011

La Universidad de Granada (UGR) aprobó este semana el Plan Propio de Investigación, que contará con los mismos fondos que el año anterior: 3.150.000 euros. Según informó la vicerrectora María Dolores Suárez, la UGR ha hecho el máximo esfuerzo para "mantener el compromiso con la investigación" y, a pesar de la bajada de ingresos se destinará el mismo presu-

puesto a la actividad científica que promueve la institución superior granadina. Aunque hasta la próxima semana no sabrán qué partidas destinarán a los investigadores predoctorales y posdoctorales sí saben que el 80% de los recursos deberán sufragar los recursos humanos. "Ahora todo dependerá de las directrices que marque el Ministerio de Educación", dijo Suárez.



Pruebas en un laboratorio. M. DE LA CRUZ

## Adios a la Proyección Internacional de las Universidades Españolas

Poco más de tres años ha durado la Fundación para la Proyección Internacional de las Universidades Españolas ("www.universidad.es"), que integraban el Gobierno, las comunidades autónomas y las universidades. El Consejo de Ministros ha decidido su supresión, al igual que ha ocurrido con la Fundación General de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo, como parte del plan de rees-

tructuración del sector público. El objetivo de esta fundación era dar a conocer la actividad universitaria en el extranjero. Captaba alumnos extranjeros para que se formaran en España y promovía la movilidad al extranjero de los estudiantes, profesores e investigadores españoles, así como daba apoyo a las universidades en sus estrategias de desarrollo internacional.

Deportes

SNOWBOARD • Campeonato del Mundo júnior



**Exitosa inauguración.** La ceremonia de apertura de los campeonatos llenó la plaza de Andalucía de Padrollano de jóvenes, música y paella. El acto tuvo lugar tras las clasificatorias de snowboardcross y consistió en el desfile de los 36 equipos nacionales que participan en Sierra Nevada.

# Los favoritos no fallan

El español Lucas Eguibar se clasifica para la primera final del Mundial pese a caerse en la ronda inicial

G. H. / GRANADA

Sin sorpresas. Los principales favoritos a ocupar el podio de la disciplina de snowboardcross en los Campeonatos del Mundo júnior de Snowboard 2012 estarán en la final. Y es que todos pasaron sin demasiados problemas las tandas clasificatorias disputadas en la pista Villén del snowpark Sulayr de Sierra Nevada.

La prueba se desarrolló bajo un cielo encapotado que intermitentemente descargó algo de lluvia. A pesar de ello, la pista Villén respondió bien para ofrecer un espectáculo de saltos y virajes vertiginosos que permiten augurar una gran final para hoy.

El mejor en la categoría masculina fue el estadounidense Michael Perle, un rider habitual en la Copa de América de Snowboard, que esta temporada ha debutado

en la Copa del Mundo absoluta, y cuyos mejores resultados, no obstante, los tiene en *halfpipe*.

De igual modo, entre los 32 clasificados para la final de hoy se encuentra el actual campeón de Europa de la disciplina, el español Lucas Eguibar, que acabó decimocuarto después de una primera manga muy accidentada que le obligó a hacer un segundo descenso sin concesiones. La nota negativa la pusieron Jan Pujol e Iñigo Cervera, que no pasaron el corte.

También destacan la clasificación del austriaco Jarryd Hughes (35º en el ranking de la Copa del Mundo), el australiano Alessandro Haemmerle (ganador de la Copa de Europa de 2011 y 28º en la copa del Mundo Absoluto) y el esloveno Matija Mihic (subcampeón del mundo en el Mundial júnior Valmalenco'11 y segundo en la Copa de Europa de esta temporada).

En chicas, la única española, Helena García no entró en el corte de las 16 primeras que disputarán hoy la final, tras quedar en la vigésima posición.

La que sí estará en la lucha por las medallas será la estadounidense Jacqueline Hernández, que confirmó con su primera plaza su condición de máxima favorita al oro. Hernández, a pesar de estar en edad júnior, es sexta del ranking mundial absoluto de la disciplina (ya ganó la última carrera de la copa del Mundo en Valmalenco) y ha sido campeona de la Copa América de snowboardcross este año.

También estarán en la final de esta mañana la ganadora de la Copa de Europa de este año, la rider francesa Chloe Trespeuch, su compatriota Charlotte Bankes y la estadounidense Faye Gulini (olímpica en Vancouver 2010).

SQUASH

## Molina, en las semifinales del Andaluz

El granadino se asegura una plaza en el campeonato de España

Redacción / GRANADA

Día de luces y sombras para el squash granadino en la primera jornada del Campeonato de Andalucía absoluto-Memorial Javier Zamora, que se está disputando este fin de semana en las instalaciones del Club Tenis Bellavista Golf (Aljaraque). De hecho, sólo queda en liza de juego uno: Francisco Molina.

La jornada estuvo accidentada debido a la lluvia caída en tierras onubenses. Y es que ésta inundó una pista y obligó a comprimir la jornada en el resto de escenarios.

Francisco Molina se metió en semifinales de un torneo del que es vigente campeón tras derrotar al malagueño Pedro Ríos en cuartos de final. El resultado fue de tres a uno (11-3, 11-7, 8-11, 11-8). Marcador que asegura la presencia de Molina en el campeonato de España. Sin embargo, no tendrá mucho tiempo para celebraciones ya que hoy le espera Pedro Moreno por un puesto en la final.

En lo que se refiere a rondas anteriores, el granadino estuvo exento de disputar la primera tras gozar de un bye al ser cabeza de serie. Ya en segunda ronda, derrotó al sevillano Javi Cano por 3-0 (11-8, 11-7, 11-9).

No obstante, con Molina se acabaron las buenas noticias. El primer granadino en ver la cruz de la moneda fue Javier Martín que cayó en la ronda de cuartos de final ante Francisco Domínguez (10-12, 11-9, 11-9, 11-7). Del mismo lado cayó para Dani Muñoz tras perder frente a Kiko Frías en octavos.

VOLEIBOL • 1ª fem

## El 'Uni', a la espera de un favor para clasificarse

Fuenlabrada	0
Univ. Granada	3

**FUENLABRADA:** Escribano, Gil, Marugan, González, Cruz y Martos -seis inicial-. También jugaron: Sanz (libero), Villalar.

**UNIVERSIDAD GRANADA:** Ferrer, Cabrera, De la Cruz, Bédmar, Perandrés, Moral -seis inicial-. También jugaron: Huertas (libero) y Fernández.

**Árbitros:** Mena y Portugal (madrilinos). Sin amonestaciones.

**Partidos:** 17-25 (20'), 31-33 (30') y 21-25 (20').

**Incidencias:** Partido correspondiente a la última jornada liguera disputado en el pabellón La Cueva de Fuenlabrada ante unos 100 espectadores.

Redacción / GRANADA

A la espera de un favor. Así está el Club Universidad de Granada después de sellar su séptima victoria consecutiva tras derrotar a domicilio al Fuenlabrada. El motivo: necesita un triunfo del Club Pacense Voleibol en casa del Madrid Daganzo para clasificarse para la fase de ascenso a la Liga Fev femenina. Las esperanzas no son muchas, sin embargo, al cierre de esta edición, no se había confirmado todavía el resultado del dicho encuentro.

En lo que se refiere al choque en tierras fuenlabreñas, las bajas de Sara González y Mirella Llaras no afectaron al equipo de Francisco Santos que se llevó la victoria por 0-3. No obstante, los fallos en el saque y la falta de tensión complicaron el partido a las granadinas más de la cuenta.

El primer set fue el único que caería con cierta facilidad en la buchaca de las universitarias. Y es que a partir de aquí, las visitantes se relajaron. Con 24-22 en el segundo set, las fuenlabreñas tuvieron su ocasión de cambiar el sentido del partido. No obstante, ahí despertaron las universitarias.

Tras este susto, las granadinas volvieron a imponer un ritmo alto en ataque, lo que les permitió salir victoriosas.

En corto

BALONCESTO • NBA

### Los Lakers ganan a los Blazers y consolidan su liderato en el Pacífico

Los Lakers, con un 'doble-doble' de Pau Gasol (10 puntos, 16 rebotes), ganaron por 103-96 a los Trail Blazers y se consolidan en el liderato de la División Pacífico. Además, José Manuel Calderón repartió 10 asistencias para que los Raptors ganasen por 96-79 a los Knicks.

GOLF

### Tiger domina el Arnold Palmer y Lara pelea por el título en Marruecos

Tiger Woods aspira a llevarse el triunfo en el Arnold Palmer Invitational, que se celebra en Florida (EEUU), al comandar la clasificación mediada la tercera jornada del torneo, con 10 bajo par tras el hoyo 15, seguido por el norirlandés Graeme McDowell, a un impacto. Sergio García perdió fuelle al cometer un *doble bogey*, dos *bogeys* y un *birdie* que lo colocaron con -2, a 10 golpes de la cabeza. Por otro lado, el irlandés Damien McGrane, que marcha 12 bajo par después de 10 hoyos, lidera provisionalmente el Trofeo Hassan II en Marruecos, cuya tercera jornada no pudo completarse. Lo persiguen a un golpe el español José Manuel Lara y el italiano Matteo Manassero.

CICLISMO

### Sánchez sorprende en la Volta y da a su equipo el primer triunfo del año

Samuel Sánchez (Euskaltel Euskadi) se adjudicó la sexta etapa de la Volta a Catalunya, la primera victoria del año para su equipo, tras escaparse en el último kilómetro y vencer en solitario con dos segundos de margen con el pelotón. Es segundo en la general.

BALONMANO

### El Barcelona, listo para la remontada ante el Montpellier

El Barcelona ha de remontar en el Palau ante el Montpellier francés tras caer 30-28 en la ida de los octavos de final de la Liga de Campeones. El Ademar y el Atlético deben administrar sus ventajas ante el Veszprem (31-28) y al Kadetten (27-36), respectivamente.